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B8 委員訪談

新冠肺炎疫情肆虐，面對防護物資短

缺，市民「一罩難求」的尷尬境遇，香

港街道上不時湧現着一批批派送防護物

資的愛國愛港人士，廣東省政協委員、

香港肇慶社團總會主席黃醒林正是其中

一位。黃醒林日前接受了香港文匯報人

民政協組專訪，就當前香港社會應如何

防疫抗疫；去年區議會選舉失利後，建

制派與香港政府應如何反思再出發；對

「政協委員」身份認識和作用的發揮等

方面發表了獨到見解。

醫療防護物資短缺 籲市民留守在家

新型冠狀病毒肺炎疫情持續惡化，各行各業的發展
都受到了嚴重打擊，面對香港市民「一罩難求」

的尷尬境遇，黃醒林看在眼裡，急在心裡，四處奔走
籌集、捐獻物資。作為香港肇慶社團總會主席，黃醒
林積極發揮其社會影響力，號召一眾會員積極捐贈口
罩。除此之外，他還動用自身的人脈力量，從澳洲、
印尼等地收購口罩，為香港防疫工作注入一份力量。
談及在籌集物資過程中遇到的困難，黃醒林表示，因
目前香港的防護物資實在太短缺，尤其是口罩，訂購
需要爭分奪秒，「一有消息，我們就馬上訂貨。」
黃醒林一直密切關注全球疫情的發展情況，他表

示，總體上，在這場對抗疫魔的「戰爭」中，無論是
從國家處理災難的能力，還是國民的質素來說，中國
的表現都是非常出色的，亦得到了國際社會高度的肯
定。中國內地在抗擊新冠肺炎疫情的努力是富有成效
的，抗疫成功的經驗是值得香港和各國借鑒的。目前
香港市面上的口罩依舊是供不應求，面對不容樂觀的
疫情發展，黃醒林認為最佳的防疫方法就是配合政府
決策，盡可能留守在家，減少大規模的人口聚集，以
防範聚集性疫情風險。特殊時期，大家要團結一心，
共克時艱。

加強政府工作宣傳 提高市民認可度
黃醒林表示，去年11月區議會選舉的結果，也暴露

了建制派在平時工作中產生的不足。
對於接下來的工作開展，他提出了兩點改善建議。

一為政府需加強關於利民便民工作的宣傳力度。從香
港市民對政府一些政策推出的反映來看，大多數民眾
對政府的工作是不理解、不滿的。「其實，無論是就
去年的社會事件導致的經濟衰退，疫情大規模爆發等
方面，香港政府都做了大量的保障、改善民生的工
作，只是宣傳力度不夠，使得被一些誤解的聲音佔了
上風，從而導致多數市民看不到政府做的貢獻，投了
反對票。」
二是建制派議員應該更加努力、持續不斷為社會貢

獻。大家要用真心真意、真情實感喚醒那些不出來投
票的民眾，喚回持不支持態度的民眾的認可，盡可能
提高建制派的支持度，為9月議會選舉做準備。
一直以來，黃醒林十分重視並關注香港當代青年的

發展，大力支持各類青少年活動。他認為，香港的年

輕人是非常有活力，有衝勁的，但從去年的社會事
件，結合社會上普遍存在的青年問題進行反思，可以
發現大部分年輕人缺乏家國情懷，對國家、對內地的
發展情況的認知都還停留在二三十年前。他補充說，
香港廣東社團總會已舉辦了多屆「尋找家鄉的故事」
活動，組織數千名香港的青少年，前往各自的家鄉進
行參觀交流，認識家鄉，加深對祖國的了解。「在交
流過程中，我發現其實很多年輕人都是第一次踏進國
內，他們對很多事情都很好奇。只有多走出去，多
聽、多看、多感受，才能擴闊他們的眼界，增長他們
的見識，增強他們對祖國的認同感和歸屬感。」
祖國和香港的未來，都寄託在年輕一代的身上。黃

醒林建議，政府應該在教育方面，特別是國情教育多
做些工作，讓年輕人們真正認識社會、認識國家。此
外，身為政協委員，也必須要「憂國所憂，盡己所能
為國排憂」，要充分發揮政協委員作為內地與香港交
流的橋樑紐帶的作用，多向青年一代介紹國家政策，
宣傳國家的好；多組織開展一些青少年活動，為兩地
青少年搭建平台，促進雙方交流交往，藉此為維護香

港繁榮穩定、推動香港青年工作貢獻力量。

與民同行為民發聲 委員凝聚共發力
「自2006年加入政協大家庭後，不論是在眼界的開

闊，對社會的關注度，參政議政的能力等方面都得到
了很大的提升。最明顯的一點變化就是自己產生了一
種對社會很強的使命感。」多年來，黃醒林認真履行
政協職責，始終堅持在建言資政和凝聚共識雙向發力
的同時，積極支持家鄉發展、建設香港，貢獻國家。
黃醒林表示，一個人的力量是渺小的，但凝聚的力

量是很強大的。政協的成員們來自不同的界別，不同
的行業，對很多社會議題都有各自獨到的見解。大家
應利用好政協這個大平台，積極表達各行各業老百姓
對國家、對社會的需求，分享想法，進行思維碰撞，
做到更好地與民同行、為民發聲，為促進國家更加繁
榮發展、共建美好未來貢獻自己的一份力量。「希望
大家都可以在政協工作上發揮力量，在國家、社會、
人民需要我們的時候，及時出手，這是我們作為政協
委員的使命。」

黃醒林：團結一心 共克時艱
建言獻策 與民同行

■3月20日，香港肇慶社團總會一連兩日在葵盛會所派發抗疫物資，與會員及街坊共同抗疫。

天津市政協委員、聯泰企業有限公

司集團財務副總裁陳孝殷日前接受本

刊採訪時分享參政議政的心得。其提

案多次受到天津市政府的重視和認

可，當中，專注加強津港青年的交流

工作，並為天津市旅遊資源的可持續

發展積極建言獻策。

提供交流平台 放眼中國拓視野

「多走走，多看看，多了解永遠比少了解要好」，
這是陳孝殷對香港年輕一代提出的希望。他

說，受疫情影響，這是自2003年以來他待在香港最
長的一段時間，「平時70%的時間都在內地，說到這
20年來的變化，我認為內地發展的速度是令人難以
想像的」，他也提到，雖然香港的變化很大，但相比
之內地，還是相差甚遠。如果時光可以倒流，回看
2003年的深圳城市樣貌，和現在的深圳相比，似乎
很難讓人相信這是同一個城市。「我們在深圳的寫字
樓就在福田區市民中心那裡，記得2008年初去深圳
時，目之所及，到處都是施工地，沒有高樓大廈，也
沒有絢麗的燈光，我當時還在想，為什麼要在這裡買
一座寫字樓呢？但是現在再去深圳，福田區已是高樓
林立，晚上的燈光不僅不亞於維港的燈光show，甚
至有過之而無不及」。相比於自己，他坦言許多香港
學生無法像他一樣有很多機會可以去到內地，有些年

輕人甚至連深圳都沒去過，他們對內地的了解很多還
是停留在改革開放初期時的印象，以為深圳香蜜湖只
有溫泉，殊不知如今的香蜜湖早已成為高品質城市綜
合社區了。因此，他認為，身為政協委員有責任幫助
香港年輕一代加深對祖國的認知與了解。
就此，陳孝殷去年帶領香港理工大學「京津科技企

業探索及大學探訪團」前赴天津，進行了為期五天的
交流訪問，因兩地政府都給予了大力支持，天津市統
戰部亦事無鉅細的為同學們安排好參訪行程，最後收
到同學們好評如潮，他因而想到，如果可以將這樣的
青年交流活動進行更為系統化、可持續化的延展，是
不是效果更好呢？「很多學生都是第一次來天津，五
天的時間很難對天津有一個全面深刻的了解，所以這
件事情一定要有一個可持續性的做法，而不是一批又
一批的學生來到內地走馬觀花的參觀一番，什麼都沒
有留下。或許可以這次來了五天，下次他們中有興趣
的同學，可以再來進行為期兩周或許更久的深度交
流，以實習或者學習的方式都可以，例如『范長江行
動』就是一個可持續性強的青少年活動。只有當學生
們自己了解了，喜歡了，才會去與他們的朋友分享他
們的所見所聞」。對參加是次交流的學生而言，天津
本是一個陌生又遙遠的城市，初次探訪，他們便可以
深入大學、企業和社區，零距離感受內地風土人情，
充分體驗天津建設發展成就。「我們去交流的時候是
住在天津大學的校園裏的，許多學生都說，住宿環境
遠超他們想像，沒想到現在內地發展得這麼好，參觀
了南開、天津大學後，發現內地的教育質量也在國際
上也頗具影響力，希望未來有機會也可以來到天津高
校訪學、深造。」天津擁有許多現代工業，也是國家
先進製造研發基地，陳孝殷表示，是次交流活動讓同
學們了解到許多香港或廣東地區少有的產業鏈，如系
統完善的光纖產業、電影技術特效產業等，「內地還
有很多個天津，每個城市都有其自身的特色」，他希
望，香港青年可以拓展視野，放眼整個中國，當前各
行各業的人才需求有增無減，內地機會豐富，也為他
們提供了更加多元的機會。

結合多地優勢 養旅提案促發展
陳孝殷在採訪中數次表達了自己對於天津的喜愛與

對其未來發展的思考。作為政協委員，他努力履行職
責，提出了不少具有建設性的提案。例如，他了解
到，天津是一座幅員遼闊、資源豐富的城市，尤其是

在旅遊資源上具有獨特優勢，根據旅遊市場資料顯
示，家庭出遊和離退休人員結伴出遊已經有上升的趨
勢，這將是一個龐大的市場，尤其是離退休人員的結
伴出遊將是未來發展的一個方向。因此，他建議開闢
研究有針對性、可持續發展的旅遊項目，如針對離退
休人員健康養生與休閒旅遊相結合的旅遊項目。
通過細緻的調查研究，陳孝殷認為，可以結合天津

本地雄厚的中醫優勢開展養旅項目，以及香港、日
本、泰國等在旅遊業方面的成熟發展，從而開展借鑒
日本、泰國模式的溫泉養旅項目。「天津醫療資源豐
富，知名的醫科類大學就有五所，三甲中醫院有6
家，市面上也湧現出了相當多有資質的中醫保健機
構，讓前來旅遊的消費者不僅可以體驗一個舒適放鬆
的旅行，也可以從中學習到許多養生小技巧，而帶動
後續可持續的消費。同時，有名的旅遊項目當然離不
開泡溫泉，在天津，溫泉也極具優勢，大大小小的可
泡溫泉的地方有150家左右，其中龍達溫泉是當今世
界上規模最大、設施最全的室內雨林溫泉度假景區，
現已申報吉尼斯世界記錄」。但是，他指出，目前一
般的溫泉項目處於獨立經營、相對較零散的狀態，不
利於帶動其它附加產業的發展。因此，如果可以制定

一個符合天津旅遊市場系統性的指導政策，使旅客從
開始到結束享受一條龍的服務，體驗一個舒適愜意的
旅行生活，才可以吸引更多有消費潛力的人來天津旅
遊。同時，他亦建議相關管理部門的領導到日本 、
泰國進行實地考察親身體會，或可從中領略到其它更
符合實際的管理辦法。

■陳孝殷促成及帶領香港理工大學專業及持續教育學
院學生在2019年6月舉辦「京津科技企業探索及大學
探訪團」

陳孝殷：加強津港青年交流
養旅提案創新發展

■2019年，陳孝殷隨家族回到家鄉，捐贈泉州師範學
院100萬元，致力培育下一代，繼承爺爺的行善理念。

■陳孝殷（右一）與爺爺陳守仁博士（左三）以密克羅尼西亞駐港名譽領事名義，向外交部駐港特派員公署
捐款100萬美元，支援國家抗擊新冠肺炎疫情，由特派員謝鋒（右三）代表接收支票。

■黃醒林十分重視並關注香港當代青年的發展


